
夏合宿参加者の感想	 

	 

《最も良かった点》	 

学生	 

・	 徳之島の現況を知った。	 

・	 みんなで参加できる。	 

・	 住民の方と実際に話す機会を作っていただき、ありがとうございました。	 

・	 現在の先生の生の話を聞いて面白かったです。実際に病院で見学してみたいです。	 

	 	 学校の授業より面白かったです。	 

・	 本当に医療について語る人々に会って、本物の医師達に出会えたなぁーと思いました。	 

・	 市民の方々と会話する機会がとても印象的だった。	 

・	 住民の方とのお話、訪問看護見学、二日目の講演。様々な点で学ぶ機会の多い合宿でし

た。ありがとうございました。	 

・	 第一線で働いていらっしゃる先生のお話が聞け、お話ができたのがすごくよい刺激にな

りました。将来のことを考えて悩んでいたので、頭で考えるだけでは分かり得ないこと

を体で感じられたことが、本当に楽しかったです。	 

医師	 

・	 長崎県のへき地医療への取組みについて実感できました。	 

・	 学生に住民の生の声が聞かせることができた。	 

・	 まずもって、中桶先生のコーディネーター役、本当に良かったと思う。	 

作業進行を担当しながら、要点をすばやく取りまとめられていた。	 

各先生への目配り気配りに対して敬意を表します。	 

	 

《学んだこと》	 

学生	 

・	 WS は大切です。	 

・	 住民あってこその医療だということを改めて認識できました。	 

・	 様々な意見を聞くことができた。新たな視点を学ぶことができました。	 

・	 医の原点とは何か考えさせられました。	 

・	 具体的な方向性が少し見えた。	 

・	 地域医療に携わる方々の熱意。	 

・	 患者さんが医師に求めていることは、安心感なのだと思いました。	 

医師	 

・	 今後の学生教育の方向性にヒントを得ました。	 

・	 立花 Dr 小野 Dr 古垣 Dr 前沢 Dr の各講師の講演は大変役に立った。各地域の医療実態を



知ることができた事は素晴らしかった。	 

《変えるべき点》	 

学生	 

・	 過密なスケジュール	 

・	 WS の時間がもう少しほしかった。	 

・	 三日目の WS は時間配分、議事進行、内容など自分も事前に考えるべきだったと思いま

した。	 

医師	 

・	 WS への住民参加はもっと本格的にできると思います。鹿児島のへき地医療改革に尽力す

るつもりです。	 

・	 特に変えるべき点は思いつかない。	 

	 

《実習感想》	 

・	 実際の現場を見ることが一番の勉強だと思います。最後のまとめも色々な人の意見が聞

けて良かったです。違った目線で見た意見なのでとても参考になりました。	 

・	 大学の実習ではできない貴重な経験をさせていただきました。	 

・	 二度目でしたが何度参加しても新鮮な感動が得られる。非常に良い企画だと思います。

ありがとうございました。	 

	 

熱中症の話・メタボの寸劇についてのご意見ご感想	 

・	 平戸市民病院出前講座にはじめて出席をした。とてもよい勉強会でした。今後も参加し

ようと思います。ありがとうございました。	 

・	 がんばってください。	 

・	 とても勉強になりました。楽しかったです。	 

	 


